

BAB II PELAKSANAAN PROGRAM

2.1 Program-Program Yang Dilaksanakan

Berdasarkan latar belakang dan rumusan masalah, maka kami menentukan beberapa program yang dilaksanakan selama Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat. Adapun rencana program kegiatan dengan uraian kegiatan yang dilakukan adalah sebagai berikut:

2.1.1 Pengenalan dasar penggunaan komputer pada siswa-siswi SDN 3 Jati Baru

Komputer tidak hanya digunakan oleh para kalangan pekerja. Anak-anak sekolah kini juga membutuhkan komputer untuk berbagai kegiatan. Komputer juga dapat digunakan sebagai pengasah kreativitas siswa. Selain itu, komputer juga dapat mempermudah siswa untuk meningkatkan pemahaman pelajarannya. Pengenalan teknologi komputer sejak usia dini akan mendorong anak untuk berani menggunakannya. Di masa depan mereka akan lebih mampu menguasai teknologi yang diperlukan untuk mendukung penyelesaian tugas dan pekerjaan.

2.1.2 Pelatihan Microsoft Word sebagai media belajar siswa-siswi SDN 3 Jati Baru

Microsoft Word merupakan program aplikasi dari microsoft office yang biasa sering di gunakan untuk pengelolaan teks, pengelolaan dokumen, laporan dan lain sebagainya. Manfaat Microsoft Word bagi pelajar tidak hanya digunakan untuk menyelesaikan tugas tetapi juga bisa memahami tentang komputer. Kebutuhan pelajar terhadap komputer biasanya seputar penyelesaian tugas dengan mengandalkan berbagai macam program pengembangan dari Microsoft, seperti Word salah satunya.

2.1.3 Pelatihan Multimedia sebagai media belajar Interaktif siswa-siswi SDN 3 Jati Baru

Multimedia adalah media yang menggabungkan dua unsur atau lebih media yang terdiri dari teks, grafik, gambar, foto, audio, dan animasi secara

terintegrasi. Banyak sekali manfaat yang didapatkan ketika menggunakan multimedia dalam sebuah proses belajar mengajar, yaitu interaksi siswa meningkat, meningkatkan minat siswa dalam belajar, mempermudah dalam penyampaian materi dimana lebih efisien dan efektif. Dengan multimedia materi pelajaran dapat divisualisasikan dalam bentuk yang lebih menarik, sehingga dapat menumbuhkan hasrat pada diri peserta didik untuk belajar. Selain itu penerapan multimedia juga bertujuan untuk mewujudkan efektivitas dan efisiensi pada proses pembelajaran.

2.1.4 Inovasi Logo atau Label pada Produk UMKM Anyaman Lidi

Ketatnya persaingan semakin memaksa melakukan inovasi dalam segala bidang dalam melancarkan strategi bisnis dan marketing yang handal untuk merebut pangsa pasar ataupun mempertahankan pangsa pasar. Seberapa jitu dan hebatnya strategi bisnis dan marketing sebuah UMKM apabila melupakan logo pada kemasan prodduk atau logo produk akan sangat sulit berhasil karena logo merupakan pintu gerbang kedalam pikiran konsumen seperti yang telah ditulis oleh pakar marketing terkemuka Philips Kotler. Fungsi logo bagi UMKM adalah sebagai symbol pengingat produk bagi konsumen. Jadi penggunaan logo pada produk atau kemasan produk akan membantu konsumen mengingat produk lebih mudah. Maka dari itu inovasi logo atau label diterapkan di UMKM Anyaman Lidi agar bisa lebih dikenal masyarakat luas dan dapat membantu meningkatkan potensi penjualan.

2.1.5 Pembuatan Titik Koordinat Lokasi UMKM Anyaman Lidi pada Google Maps

Titik koordinat merupakan kedudukan suatu titik tertentu pada peta di mana titik tersebut mempertemukan garis vertikal dan garis horizontal pada suatu peta. Melalui fitur Google Maps, Google akan menampilkan informasi-informasi penting terkait UMKM seperti nama, alamat, titik koordinat lokasi di peta, foto produk, nomor kontak, jam layanan,

penilaian, bahkan testimoni dari pelanggan.

Tabel 2 1 Rencana Program Kerja PKPM

No	Tanggal	Kegiatan	Tempat	Penanggung Jawab
1	10-13,15-19 dan 21 Agustus 2022	Persiapan 17 Agustus, observasi lanjutan UMKM dan silaturahmi Ke Masyarakat dan melakukan kegiatan 17 Agustus <ul style="list-style-type: none"> - Melakukan perizinan di SDN 3 Jati Baru - Observasi lanjutan di UMKM Anyaman Lidi - Mengedit Banner HUT RI yang ke 77 	Dusun Tanjung Baru	Bapak Wagiman
2.	20 Agustus dan 30 &31 Agustus Serta 4 & 5 September 2022	Re-branding, digitalisasi marketing dan membantu pembuatan anyama lidi <ul style="list-style-type: none"> - Membuat Akun sosial Media - Mengedukasi terkait cara penggunaan sosial Media - Membuat dan - Pembuatan Iklan Produk mengedukasi terkait pencatatan keuangan - Membuat logo dan juga Mapping lokasi UMKM - Membantu Pembuatan Anyaman Lidi 	Dusun waluyorejo	Ibu Parmiasi
3.	23-26 Agustus 2022	Membantu proses belajar di SDN 3 Jati Baru <ul style="list-style-type: none"> - Sosialisasi Terkait Hidup Hemat - Pengenalan dasar-dasar Ilmu komputer - Praktik penggunaan ms word dan ms Power point - Sosialisasi terkait berwira usaha sejak dini 	SDN 3 Jati Baru	Bapak Mei

4.	15 Agustus dan 1 September	Stunting - Membantu Posyandu di Desa Jati Baru - Melaksanakan sosialisasi terkait dengan stunting	Posko Posyandu dan Balai Desa	Ibu Rahayu
5.	24 Agustus dan 5 September 2022	Adminitrasi Desa - Penginputan data terkait dana bantuan BLT - Pembaharuan Data penduduk - Penginputan data Vaksin	Balai Desa	Bapak Eko

2.2 Waktu Kegiatan

Waktu Kegiatan untuk menjalankan Program kerja PKPM dilakukan sesuai jadwal yang sudah ditentukan. Adapun uraian dari Waktu kegiatan sebagai berikut:

Tabel 2 2 Waktu Kegiatan

TanggalKegiatan	Kegiatan	Keterangan
15 Juli 2022	Survey tempat	Sudah Terlaksana
08Agustus2022	Pembukaan dan pelepasan peserta PKPM di kantor bupati Lampung Selatan	Sudah Terlaksana

09Agustus2022	Silaturahmi ke kediaman Bapak Kepala Desa,Kadus,Ketua RT dan Karang Taruna Dusun Tanjung Baru	Sudah Terlaksana
10 Agustus 2022	Observasi UMKM Anyaman Lidi, Membantu Pemuda-Pemudi membuat panggung untuk acara HUT RI Ke-77	Sudah Terlaksana
11 Agustus 2022	Membantu Penggalangan Dana di Kantor Desa, Silaturahmi dengan warga sekitar dusun Tanjung Baru, Mengikuti Tahlilan di Rumah Warga	Sudah Terlaksana
12 Agustus 2022	Meminta Perizinan Untuk Mengajar Kepada Kepala Sekolah SDN 3 Jati Baru, Membuat Banner HUT RI Ke-77 Dusun Tanjung Baru	Sudah Terlaksana
13 Agustus 2022	Sosialisasi Ke UMKM Anyaman Lidi, Ikut Membantu Mengajar di TPA Dusun Tanjung Baru, Mengikuti Tahlilan Dirumah Warga, Rapat Persiapan HUT RI Ke-77 Bersama Pemuda-Pemudio dan Bapak-Bapak Dusun Tanjung Baru	Sudah Terlaksana
15 Agustus 2022	Ikut Membantu dalam Kegiatan Posyandu	Sudah Terlaksana
16 Agustus 2022	Membantu Persiapan Lomba 17 Agustus,Bagi Kupon Jalan Sehat dan Kertas Nasi Kerumah Warga Bersama Pemuda-Pemudi Dusun Tanjung Baru,	Sudah Terlaksana

	Membuat PPT Untuk Sosialisasi di SD, Membuat Buku Kas Untuk Posyandu, Doa Bersama Dan Makan Tumpeng Untuk Kelancaran Acara Lomba	
17 Agustus 2022	Ikut Serta Dalam Membantu Kegiatan Lomba HUT RI Ke-77 di Dusun Tanjung Baru	Sudah Terlaksana
18 Agustus 2022	Mengikuti Acara Karnaval di Desa Jati Baru, Membantu Persiapan Malam Puncak HUT RI Ke-77 Di Dusun Tanjung Baru	Sudah Terlaksana
19 Agustus 2022	Mengajar di TPA Dusun Tanjung Baru	Sudah Terlaksana
20 Agustus 2022	Pembuatan Akun E-commerce dan Akun Media Sosial Serta Iklan Untuk UMKM Anyaman Lidi, Pembuatan Logo UMKM Anyaman Lidi, Membantu Persiapan Acara Jati Baru Bersholawat Di Kantor Desa Jati Baru, Menghadiri Acara Jati Baru Bersholawat	Sudah Terlaksana
21 Agustus 2022	Jalan Sehat, Senam, Ikut Membantu Lomba 17 Agustus, Membantu Persiapan Malam Puncak HUT RI Ke-77	Sudah Terlaksana
22 Agustus 2022	Take Video Yel-Yel Di SDN 3 Jati Baru, Rapat Pembahasan Stunting	Sudah Terlaksana
23 Agustus 2022	Sosialisasi Terkait Cara Hidup Hemat Dengan Murid Kelas 5 di SDN 3 Jati Baru	Sudah Terlaksana
24 Agustus 2022	Sosialisasi Terkait	Sudah Terlaksana

	Pembelajaran Dasar-Dasar Ilmu Komputer Murid Kelas 5 Di SDN 3 Jati Baru	
25 Agustus 2022	Praktek cara Penggunaan MS.Word dan MS.Excel Murid Kelas 5 Di SDN 3 Jati Baru, Kunjungan DPL	Sudah Terlaksana
26 Agustus 2022	Sosialisasi Terkait Cara Berwirausaha Kepada Murid Kelas 5 di SDN 3 Jati Baru	Sudah Terlaksana
27 Agustus 2022	Mengajar di TPA Dusun Tanjung Baru, Persiapan Penyuluhan Stunting (Membuat Brosur, Surat, Teks MC dan Doa)	Sudah Terlaksana
29 Agustus 2022	Garap Laporan PKPM, Persiapan Penyuluhan Stunting	Sudah Terlaksana
01 September 2022	Acara Penyuluhan Stunting	Sudah Terlaksana
08 September 2022	Penjemputan mahasiswa PKPM	Sudah Terlaksana

2.3 Hasil Kegiatan dan Dokumentasi

Berdasarkan Program PKPM yang telah dibuat dan telah dilaksanakan berikut adalah uraian dari hasil kegiatan dan dokumentasi:

2.3.1 Pengenalan dasar penggunaan komputer pada siswa-siswi SDN 3 Jati Baru

Menurut Shelly dkk (2011), komputer adalah sebuah mesin elektronik yang beroperasi di bawah kontrol instruksi yang tersimpan di memori, yang dapat menerima data, memanipulasi data berdasarkan aturan tertentu, menghasilkan keluaran dan menyimpan hasil untuk penggunaan di masa depan. Komputer diklasifikasikan dalam tujuh kelompok, yaitu komputer pribadi, komputer mobile dan perangkat mobile, game consoles, server, mainframes, super komputer, dan komputer yang tertanam. Kegiatan ini memperkenalkan fungsi dasar dalam penggunaan komputer pada siswa-

siswi kelas 5 SDN 3 Jati Baru. Sebagian besar siswa-siswi belum pernah menggunakan perangkat komputer sebelumnya, sehingga masih mengalami kesulitan dalam penggunaannya. Dengan adanya kegiatan ini diharapkan siswa-siswi dapat mengenal fungsi serta penggunaan perangkat keras pada komputer seperti mouse dan keyboard serta fitur-fitur yang terdapat pada komputer.



Gambar 2 1 Pengenalan Perangkat Komputer

2.3.2 Pelatihan Microsoft Word sebagai media belajar siswa-siswi SDN 3 Jati Baru

Menurut (Budihardjo, 2004:3) Microsoft Word atau yang biasa disebut dengan *word processing* adalah aplikasi yang digunakan untuk membuat, mengubah, dan menghasilkan dokumen berupa teks. Program ini menyediakan semua alat yang diperlukan untuk dengan cepat membuat berbagai tipe dokumen pengolah kata yang berbeda-beda. Pelatihan ini bertujuan untuk memperkenalkan salah satu software pengolah kata pada Microsoft Office yaitu “Microsoft Word” kepada siswa-siswi SDN 3 Jati Baru, pada kegiatan ini siswa-siswi diajarkan bagaimana cara membuat lembar kerja, pengetikan teks yang baik dan benar serta beberapa fitur yang diperkenalkan seperti cara merubah ukuran huruf, jenis teks/font dan merubah warna teks.

Dengan adanya pelatihan ini semoga menjadi jembatan bagi siswa-siswi untuk dapat dikembangkan lagi kedepannya seperti membuat surat, menyimpan data penting, dll.



Gambar 2 2 Pelatihan Microsoft Word

2.3.3 Pelatihan Multimedia sebagai media belajar Interaktif siswa-siswi SDN 3 Jati Baru

Menurut Vaughan (2008:1), multimedia merupakan kombinasi berbagai media kemudian disampaikan menggunakan komputer atau peralatan elektronik dan digital. Multimedia dapat memiliki arti sebagai penggunaan sejumlah media berbeda yang disatukan sebagai alat untuk menyampaikan pesan atau informasi dalam bentuk teks, grafis, audio, animasi maupun video (Rusman, dkk 2011:71). Pelatihan ini mendukung siswa-siswi terkait pemanfaatan “Microsoft PowerPoint” sebagai media belajar dasar multimedia interaktif yang dimulai dari pembuatan slide, memasukkan materi kedalam slide hingga menambahkan transisi dan animasi pada teks. Output dari pelatihan ini ialah siswa-siswi SDN 3 Jati Baru mampu membuat sebuah materi presentasi sederhana.



Gambar 2 3 Pelatihan Multimedia menggunakan Microsoft PowerPoint

2.3.4 Inovasi Logo atau Label pada Produk UMKM Anyaman Lidi

Menurut teori David E. Carter (1986) Logo adalah identitas suatu perusahaan dalam bentuk visual yang diaplikasikan dalam berbagai sarana fasilitas dan kegiatan perusahaan sebagai bentuk komunikasi visual, selain itu fungsi logo yaitu sebagai trademark identitas suatu badan usaha dan merupakan ciri khas perusahaan/ jasa. Maka dari itu inovasi logo atau label diterapkan di UMKM Anyaman Lidi agar bisa lebih dikenal masyarakat luas dan dapat membantu meningkatkan potensi penjualan.



Gambar 2 4 Proses Pembuatan Logo UMKM Anyaman Lidi



Gambar 2 5 Produk Anyaman Lidi

2.3.5 Pembuatan Titik Koordinat Lokasi UMKM Anyaman Lidi pada Google Maps

Menurut (Basofi,2013) titik koordinat adalah titik pertemuan antara kedua garis lintang dan garis bujur. Garis lintang sering disebut dengan latitude dan garis bujur sering disebut dengan longitude. Garis lintang sering disebut dengan latitude dan garis bujur sering disebut dengan longitude. Garis lintang adalah garis dari atas ke bawah (vertical) yang menghubungkan kutub utara dengan kutub selatan bumi, sedangkan garis bujur adalah garis mendatar (horizontal) yang sejajar dengan garis khatulistiwa. Koordinat dapat membantu manusia untuk melakukan pencarian letak atau posisi dari suatu wilayah. Di era modern seperti saat ini, titik koordinat digunakan dalam beberapa aplikasi peta. Dengan ditambahkannya titik koordinat pada Google Maps ini diharapkan dapat membantu UMKM Anyaman lidi untuk memperluas lingkup pemasaran produk.



Gambar 2 6 Proses Pembuatan Titik Koordinat UMKM Anyaman Lidi pada Google Maps

2.3.6 Kegiatan Sosial Masyarakat Desa Jati Baru

a. Persiapan dan Pelaksanaan HUT RI ke 77 Tahun

Kegiatan ini dilakukan bersama pemuda dan pemudi di Dusun Tanjung Baru desa Jati Baru, Kegiatan yang dilakukan mulai dari persiapan untuk HUT RI ke 77 Tahun dilanjutkan dengan acara Doa Bersama, Kegiatan lomba HUT RI dan Juga Malam Puncak HUT RI yang ke 77 Tahun.



Gambar 2 7 Persiapan dan Pelaksanaan HUT RI ke 77 Tahun

b. Penggalangan Dana untuk Shalawat Akbar Desa Jati Baru.

Kegiatan ini dilakukan oleh mahasiswa PKPM IIB Darmajaya guna membantu aparatur desa dalam penggalangan dan untuk shalawat akbar dan juga bersih desa, Selain itu Mahasiswa PKPM juga mengikuti kegiatan pengajian yang diadakan rutin di Desa Jati Baru.



Gambar 2 8 Penggalangan dana dan juga pengajian di Desa Jati Baru

c. Adminitrasi desa

Kegiatan ini dilakukan guna membantu aparatur Desa Jati Baru untuk menginput data BLT, memperbarui data penduduk Desa Jati Baru dan Penginputan data vaksinasi masyarakat di Desa Jati Baru.



Gambar 2 9 Adminitrasi Desa

d. Kegiatan Sosialisasi Stunting

Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 1 September 2022 bertempat di Balai Desa Jati Baru dengan Target peserta yaitu Kader Posyandu dan juga ibu balita dengan harapan agar mereka bisa memahami terkait dengan gejala dan cara penanggulangan stunting, adapun tema dari kegiatan ini adalah “Cegah Stunting mejadi Indonesia Bebas Dari Stunting”.



Gambar 2 10 Foto Kegiatan Sosialisasi Stunting

2.4 Dampak Kegiatan

Kegiatan pada Praktik Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) di Desa Jati Baru ini dilakukan dengan harapan dapat memberikan dampak positif bagi Mitra yang terlibat antara lain, yaitu:

2.4.1 Dampak Kegiatan bagi Siswa/Siswi SDN 3 Jati Baru

Pada kegiatan ini berdampak untuk Siswa/Siswi SDN 3 Jati Baru, dengan adanya pengenalan serta pelatihan terkait Komputersasi dan

Multimedia dapat meningkatkan semangat belajar siswa-siswi SDN 3 Jati Baru dalam menambah ilmu pengetahuan di bidang Teknologi Informasi.

2.4.2 Dampak Kegiatan bagi UMKM Anyaman Lidi

Dampak pada UMKM Anyaman Lidi ialah adanya inovasi logo dan terdaptarnya UMKM Anyaman Lidi di Google Maps dapat meningkatkan penjualan produk, karena semenjak adanya logo pada produk konsumen mulai lebih tertarik dan menjadi daya tarik tersendiri bagi produk jika sudah memiliki branding sendiri maka konsumen akan dengan mudah mengingat produk dan akan mudah dipasarkan dimanapun karena logo atau label tersebut.

2.4.3 Dampak Kegiatan pada Masyarakat Jati Baru

Kegiatan pada masyarakat memiliki dampak seperti pada kegiatan sosialisasi stunting masyarakat akan lebih mengetahui apa saja gejala stunting dan bagaimana cara mengatasi stunting pada anak. Adapun dampak dari adminitrasi desa adalah membantu aparaturnya desa dalam menginput dan BLT dan Pembaharuan data penduduk dengan kegiatan ini berdampak pada evisiensi waktu dan juga tenaga untuk penginputan data.